

Année SPA 2020

Le cabinet vétérinaire Jacques Terrail de Vevey a eu le plaisir de s'occuper des animaux du refuge SPA Haut-Léman de Saint-Légier durant l'année 2020.

Cette année fut bien évidemment marquée par la pandémie humaine de coronavirus et son semi-confinement du printemps. Cette période a vu le nombre de pensionnaires baisser de façon drastique ce qui occasionna un manque à gagner important avec les soucis financiers que l'on imagine pour les responsables.

Malgré cela et grâce à l'entier dévouement de toute l'équipe en place, je crois pouvoir affirmer que tout s'est bien passé, que les animaux présents n'ont pas souffert de cette situation et que les soins ont pu être prodigués avec une parfaite rigueur et régularité.

La visite vétérinaire avait lieu le lundi après-midi en général. Lorsque nous arrivions, tout était propre et parfaitement organisé, le collaborateur en charge de la visite et les animaux prêts à accueillir le vétérinaire afin de ne faire perdre de temps ni aux uns ni aux autres. Avec calme et méthode, les animaux recevaient leur vaccin, microchip électronique ou autre traitement nécessaire.

Pour les opérations, les animaux étaient descendus au cabinet à Vevey le mercredi ou le vendredi matin. Les chats difficiles ou peu sociabilisés étaient sédatés de suite pour ne pas augmenter leur stress et tout le monde pouvait être de retour à midi au refuge.

Du point de vue médical, l'année a été calme au niveau coryza par contre nous avons beaucoup dû lutter contre des diarrhées chroniques qui avaient atteints tout une série de chatons.

Pour les cas plus particuliers, je pourrais en citer deux qui m'ont plus particulièrement marqué : il s'agit, d'une part, de la petite chienne Etoile qui souffrait de kératites sévères aux deux yeux. On ne pouvait la laisser comme ça avec la gêne et les souffrances que cela lui provoquait. Nous avons donc opté pour une énucléation bilatérale, opération qui consiste à retirer les deux globes oculaires et à recoudre les paupières. Le chien est donc aveugle, mais sans souffrance et il est impressionnant de voir comment Etoile s'est bien remise et a rapidement retrouvé ses marques dans un environnement connu. Le deuxième cas est celui du chat Krome qui souffrait d'une vilaine fracture ouverte du tibia et pour qui une opération d'ostéosynthèse aurait été trop couteuse et sujette à un gros risque de complications : pour lui sauver la vie, il ne restait que la solution de l'amputation. L'opération s'est bien déroulée et Krome, à ma connaissance, a très vite trouvé une nouvelle famille d'accueil et gambade joyeusement sur trois pattes.

En conclusion de ce petit rapport, je tiens à remercier toute l'équipe du refuge pour son professionnalisme, son dévouement et sa bonne humeur qui nous a fait passer une excellente année au service des animaux du refuge SPA du Haut-Léman.

Vevey avril 2021

Cabinet vétérinaire Jacques Terrail et ses collaborateurs